
В статье раскрывается понятие и сущность обстоятельств, отягчающих наказание, показано 

соотношение отягчающих обстоятельств с квалифицирующими признаками составов 

преступлений, исследуется роль отягчающих обстоятельств при назначении наказания по 

Уголовному кодексу РФ. Анализ обстоятельств, отягчающих наказание, и квалифицирующих 

признаков составов преступлений в данной статье осуществлен с учетом последних изменений 

уголовного законодательства РФ. При исследовании указанных средств дифференциации 

уголовной ответственности и индивидуализации наказания было изучено 1000 уголовных дел, 

выявлены ошибки, допускаемые судами при учете квалифицирующих признаков и отягчающих 

обстоятельств.  

The article explains the aggravating circumstances and its essence, It shows the correlation between the 

aggravating circumstances and qualifying signs of crimes and examines the role of aggravating 

circumstances in sentencing under the Criminal Code of the Russian Federation. In this article analysis of 

the aggravating circumstance and qualifying signs of the crimes have been done according to the latest 

changes in the criminal legislation of the Russian Federation. During the study of these criminal 

responsibility differentiation’s means and punishment’s individualization 1,000 criminal cases have been 

studied, mistakes made by the courts using qualifying signs and aggravating circumstances were 

revealed. 


